



Staus al día

Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora

Jueves 12 de enero de 2012

www.staus.uson.mx

La Asamblea General decide Cierre de instalaciones de la UNISON y avenidas

(11 de enero) Ante una gran asistencia de miembros del ST AUS reunidos en Asamblea General en el Centro de las Artes, se decidió por clara mayoría el cerrar las instalaciones universitarias de manera indefinida, hasta que no exista una respuesta favorable por parte de las autoridades, y se pague el 30 % del aguinaldo que se le adeuda al personal académico.

Después de una discusión sobre el tema y el análisis de las posibles acciones de presión, se votó la propuesta de cerrar las instalaciones universitarias de todas las unidades regionales del estado una vez que concluyera la asamblea sindical, así como también, se decidió realizar un bloqueo al tráfico vehicular por algunos minutos en el cruce de Avenida Luis Donaldo Colosio y Boulevard Rosales para posteriormente partir hacia el cruce de Luis Encinas y Rosales.

Salen académicos a las calles

Una vez concluida la Asamblea General, alrededor de unos 300 profesores salieron a tomar los cruces mencionados, partiendo del recinto donde se llevaba a cabo la sesión con una gran manta colocada a la vanguardia, en la que se exige al señor gobernador y a los señores diputados un presupuesto justo para la Universidad de Sonora. Los profesores tomaron la Colosio, y en una improvisada marcha, lanzaron consignas



y repartieron volantes a los transeúntes, automovilistas, e incluso distribuyeron dicha información hasta al personal uniformado a bordo de un vehículo militar que transitaba por la calle Rosales.

Posteriormente, en Rectoría, los profesores realizaron un pequeño mitin con un altavoz, en el que se establecieron de forma adicional, algunos aspectos de carácter organizativo, como el hecho de que la toma de las instalaciones se realizará diariamente, y hasta que no exista una respuesta positiva, es decir, de 7:00 a 20:00 horas, así como el que los compañeros deban cubrir los turnos que históricamente le corresponden a cada una de las distintas delegaciones, en los lugares de costumbre.

De igual forma, un grupo de maestros se dirigió al interior del campus para informar a estudiantes y trabajadores sobre la decisión tomada por los académicos.

Las maestras de Enfermería reciben todo el respaldo en su lucha

(11 de enero) En el marco de la Asamblea General también se votó por unanimidad otorgar el apoyo a las profesoras del Departamento de Enfermería, quienes exigen se restituya el concurso de oposición realizado en noviembre del año pasado, mismo que ha sido denunciado por una integrante del jurado como totalmente amañado para favorecer a una de las candidatas a ocupar una plaza por tiempo indeterminado.

Al respecto, se argumentó que las mismas anomalías denunciadas por las profesoras del Departamento de Enfermería, se han registrado prácticamente y de una manera sistemática en todas las unidades académicas de la universidad a lo largo de muchos años, tanto en concursos de oposición como en curriculares, por lo que es importante poner un freno a este ejercicio indebido del poder administrativo.

Los derechos laborales son derechos humanos

Asunto aguinaldos: elementos para el análisis de la violación al Contrato Colectivo de Trabajo

Por: Jorge Rountree Cons, Secretario General del STAUS



El oficio 004 y 005 dirigido, por el rector, a los Secretarios Generales del STAUS y del STEUS respectivamente, señala que pagará el 70% (14 de 20 días) de la segunda parte del aguinaldo por “falta de liquidez de la institución”.

Algunos datos:

La medida del rector violenta la cláusula 122 salario integrado, 126 disminución salarial improcedente; 132, aguinaldo; 137 retenciones y descuentos. La violación se concretó al vencimiento del día viernes 6 de enero.

El rector incumple también la Ley Federal del Trabajo, en los artículos 84 (el aguinaldo es parte del salario) y 87 (obligación del pago del aguinaldo).

El pago de los 20 días completos equivale aproximadamente a 57 millones de pesos.

El faltante 30% representa aproximadamente 17 millones de pesos.

El faltante de ampliación presupuestal de 2011, no entregado a la UNISON por el Gobierno del Estado, es aproximadamente de 28 millones de pesos.

Observaciones:

1. Ninguna universidad ha declarado falta de liquidez por una cantidad presupuestal tan reducida; este hecho equivale políticamente a declararse en quiebra técnica. Como ejemplo, recordemos que la falta de liquidez de la U de G fue por cientos de millones de pesos.
2. La UNISON tiene recursos para hacer frente al pago completo de aguinaldos. Tiene remanentes, ingresos propios por renta de instalaciones, sorteos, venta de proyectos, venta de cursos y asesorías, cuotas, fondos federales, etc.
3. La razón real del faltante en el pago de aguinaldo pudiera ser:

- a) generar presión de los sindicatos al Gobernador, para que entregue el faltante de la ampliación 2011, ante la ineficiencia del rector;
- b) presionar un incremento presupuestal para 2012;
- c) facilitar la intervención en la Universidad a los interesados en la “reestructuración” manifestada por el Secretario de Gobierno, y por conocido Senador, en abril del 201;
- d) radicalizar a los sindicatos para que sirva de justificación para la aprobación de nuevos impuestos, y enojar al pueblo contra los trabajadores universitarios;
- e) preparar el ambiente adverso a los sindicatos, previo a las revisiones.

4. Considerar que sectores de la educación en Sonora, tampoco recibieron el aguinaldo completo, y están en protesta.

Hipótesis prospectivas:

1. Una situación episódica, para generar presión hacia fuera, y también contra los sindicatos. Es decir, que la rectoría pague, como dice su escrito, “a la brevedad”, en unos días para medir la reacción social y política ante los sindicatos.
2. Una situación de fondo que lleve a la retención del pago del salario quincenal, que desencadenaría conflictos de mayor gravedad.



Acciones del STAUS ante el conflicto:

1. Oficio del 5 de enero. Señalando que no aceptamos la medida, exigimos el pago completo, calificamos de antilaboral y alertamos de tomar medidas.
2. Reunión con el Secretario General del STEUS.
3. Difusión de protesta, por la medida antilaboral del rector, en STAUS en línea y correos.
4. Desplegado STAUS-STEUS publicado el 7 de enero.
5. Conferencia de prensa el viernes 6 de enero, advirtiendo las consecuencias de concretar la violación al CCT. Se invitó a Modesto Torres, Secretario General del STEUS
6. Visitas y llamadas a radios locales para denunciar la política anti laboral del rector y el incumplimiento del Gobernador.
7. Cimatorio a reunión extraordinaria del CGD en auditorio de Enfermería y Trabajo Social el lunes 9 de enero.
8. El CGD se declara en reunión permanente, redacta plan de acción y cita a Asamblea General Extraordinaria para el miércoles 11 de enero.
9. Se presenta demanda ante la Junta de Conciliación y Arbitraje el 10 de enero.
10. La Asamblea General decide aprobar el cierre de instalaciones de la universidad y vialidades.
11. Se organizan guardias en cada delegación de todas las unidades regionales durante los días que sean necesarios, hasta que la administración cumpla su obligación.

¿Por qué un profesionista no gana lo mismo que un diputado?

Se compromete autoridad a realizar pago de aguinaldo para el viernes 13 de enero

Recibe STAUS respuesta por parte del Rector Heriberto Grijalva Monteverde

(11 de enero) El Sindicato de Trabajadores Académicos, STAUS recibió poco después de las 17:00 horas del miércoles 12 de enero, un oficio firmado por el rector Heriberto Grijalva en que se compromete a efectuar el pago del 30% faltante del aguinaldo, a más tardar para el día viernes 13 de enero.

En la misiva entregada en la sede del local sindical en Yáñez 98, la autoridad universitaria informa que “producto de las gestiones realizadas en las diferentes instancias del gobierno estatal”, mismas

que asegura “garantizarán la recepción de recursos económicos pendientes en la pasada ampliación presupuestal 2011”, la Universidad se encontrará “en condiciones de dar respuesta al compromiso generado con la comunidad académica de pagar el 30 por ciento pendiente de la segunda parte del aguinaldo para el viernes 13 de enero”.

En el comunicado, menciona la necesidad de “anteponer los intereses universitarios a cualquier otro interés que pudiera afectar el buen desempeño de

nuestra máxima casa de estudios”. Al final, Grijalva Monteverde habla de “la necesidad de crear ambientes de trabajo que garanticen el pleno desarrollo de sus comunidades” y el cumplimiento de la misión que la sociedad sonorensa ha encomendado a los universitarios.

A partir de la recepción de este documento el Consejo General de Delegados podría reunirse en cualquier momento para deliberar sobre las decisiones a tomar en las próximas horas.

“El saber de mis hijos
hará mi grandeza”

Hermosillo, Sonora a 11 de enero de 2012.

Lic. Jorge Rountree Cons
Secretario General del STAUS
Presente.

Por este conducto me permito informarle que producto de las gestiones realizadas ante las diferentes instancias del gobierno estatal que nos garantizaran la recepción de los recursos económicos pendientes de la pasada ampliación presupuestal 2011, estaremos en condiciones de dar respuesta al compromiso generado con la comunidad académica de pagar el 30 por ciento pendiente de la segunda parte del aguinaldo para este viernes 13 de enero del año en curso.

Deseo reiterar a la dirigencia sindical y a la comunidad universitaria en lo general, que en esta administración siempre habremos de anteponer los intereses universitarios a cualquier otro interés que pudiera afectar el buen desempeño de nuestra máxima casa de estudios y buscaremos siempre la creación de ambientes de trabajo que garanticen el pleno desarrollo de sus comunidades y el cumplimiento de la misión que la sociedad sonorensa nos ha encomendado.

Reciba usted un saludo fraternal.

Atentamente
“El saber de mis hijos hará mi grandeza”

Heriberto Grijalva Monteverde
Dr. Heriberto Grijalva Monteverde
Rector



El saber de mis hijos
hará mi grandeza
RECTORÍA



Cobertura del conflicto en la prensa local

Inicia STAUS movilizaciones

Por: Alejandro Matty Ortega

Dossier Politico

Fecha de publicación: 2012-01-11

El Sindicato de Trabajadores Académicos inicio el Plan de Accion acordado por el Consejo General con la toma del Edificio de Rectoria y el cierre de los accesos a la Universidad de Sonora.

El dirigente del STAUS, Jorge Rountree Cons, preciso que esta determinacion no afectara el desarrollo de las clases ni a los alumnos ya que solo se impide el acceso a los vehiculos, en tanto se deciden otras medidas de presion para exigir el pago de los 6 dias de aguinaldo que adeuda la Unison a los 2 mil 450 maestros.

“Ante la negativa de las autoridades universitarias de liquidar los 6 dias de la segunda parte de los aguinaldos, pusimos en marcha el Plan de Acciones acordado con esta toma real del Edificio de Rectoria, ademas de los accesos a la Universidad sin afectar el desarrollo academico de los alumnos y sin paro de labores”, indico.

Rountree Cons exhorto al Gobierno del Estado, a los lideres de las bancadas en el Congreso y al Rector, a integrar cuanto antes la mesa de negociaciones a la brevedad.

“Ya hicimos entrega de la solicitud al Gobernador y a los Coordinadores de los diputados para establecer el dialogo, por lo pronto continuaremos con esta medi-

da y posteriormente analizaremos si iniciamos con el paro de labores el proximo lunes”, indico”.

Rountree Cons exhortó al Gobierno del Estado, a los líderes de las bancadas en el Congreso y al Rector, a integrar cuanto antes la mesa de negociaciones a la brevedad.

“Ya hicimos entrega de la solicitud al Gobernador y a los Coordinadores de los diputados para establecer el dialogo, por lo pronto continuaremos con esta medida y posteriormente analizaremos si iniciamos con el paro de labores el próximo lunes”, indicó.

Toma Staus instalaciones de la Unison

Por: Redacción ElImparcial

Fecha de publicación: 2012-01-11, 14:04

HERMOSILLO, Sonora(PH) El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora (Staus) tomó esta tarde las instalaciones de la Máxima Casa de Estudios del Estado, como medida de presión para conseguir el pago de los seis días de aguinaldo que se les debe a los maestros.

Integrantes del Staus bloquearon todos los accesos de la Unison, permitiendo sólo la salida del personal y de alumnos con sus vehículos para después proceder al cierre total de las instalaciones.

Jorge Rountree Cons, secretario general del Staus, indicó que sólo permitirán el acceso a investigadores o personal que tenga algún asunto pendiente que no se pueda descuidar en los laboratorios.

Tras concluir la asamblea de afiliados al Staus, los académicos bloquearon el cruce del bulevar Colosio y Rosales, después marcharon hacia la intención de Luis Encinas y Rosales, donde también cerraron la vialidad.

Finalmente el grupo de académicos inconformes se apostó frente al edificio de Rectoría, para luego distribuirse a cerrar todos los accesos de la Universidad.

La Escuela de Lenguas Extranjeras en

Hermosillo, también se encuentra tomada por el Staus, lo mismo que las instalaciones de la Unison en las unidades Norte y Sur.

La toma de las instalaciones de la Universidad de Sonora se mantendrá hará el próximo viernes, cuando el Comité General del Staus sesionará de nuevo para definir acciones más contundentes hasta conseguir el pago del resto de los aguinaldos que se les debe a los maestros.

El próximo lunes inician las clases en la Unison, por lo que los cerca de 33 estudiantes pudieran encontrar a la institución en conflicto si no se llega a un acuerdo entre la Rectoría y el Staus.

Toman académicos la Unison y exigen pago completo de aguinaldo

Por: Notimex

Fecha de publicación: 2012-01-11, 17:41

Hermosillo, 11 Ene. (Notimex).- Integrantes del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora (STAUS) tomaron hoy las instalaciones de la institución educativa, en demanda del pago de los días de aguinaldo que se les deben.

El dirigente del STAUS, Jorge Rountree Cons, refirió que permanecerán en los

accesos a la Unison hasta el próximo viernes y sólo permitirán el acceso a investigadores o personal con asuntos pendientes en los laboratorios.

Dijo que los académicos tomaron esta tarde la decisión de bloquear los accesos a la Unison, como medida de presión para conseguir el pago de seis días de aguinaldo que se les adeuda a unos mil 500 maestros, lo que asciende a unos 17 millones de pesos.

Luego de concluir una asamblea, los

maestros universitarios también bloquearon algunas calles aledañas a la Universidad de Sonora (Unison).

La toma de las instalaciones de la institución en sus diversas unidades se mantendrá hasta el próximo viernes, cuando el Comité General del Staus sesione de nuevo, para definir medidas de presión para conseguir el pago de la prestación.

El próximo lunes, unos 33 mil estudiantes iniciarán las clases del nuevo semestre en la Universidad de Sonora.

Los maestros hacen turnos de vigilancia Se instalan guardias en los distintos accesos del alma mater

Informan a los alumnos sobre los motivos de la acción



(11 de enero) Profesores universitarios cuidan desde ayer por la tarde los distintos accesos del campus universitario en espera de una respuesta favorable por parte de las autoridades, sobre el pago del porcentaje que se les adeuda del aguinaldo.

En las distintas guardias, y ante la medida tomada hoy por la tarde en la Asamblea General del STAUS, los profesores improvisan lugares para el descanso, para la charla, para tomar café de sus termos, sacan sus computadoras para conectarse a la red universitaria sin mucha fortuna. Revisan documentos

pendientes, el material de las materias que van a impartir a partir del lunes, leen el periódico, encargan comida, comentan de los últimos acontecimientos, sobre la aventuras de la temporada navideña, o simplemente aprovechan el inesperado espacio para coincidir, y desear lo mejor en el año que acaba de llegar.

Pero una de las pláticas recurrentes, son para los "veteranos militantes" de las distintas guardias nocturnas son, precisamente las diversas anécdotas y vivencias experimentadas en los últimos movimientos de huelga del STAUS, los vándalos que robaron la bandera rojinegra, los ebrios que gritan el clásico "perezosos", los fines de semana, las noche de cine en dvd, las fogatas y la larga espera de la guardia matutina.

Como gotero, uno a uno, de manera intermitente, llegan los alumnos a preguntar si se encuentra abierto tal o cual instalación universitaria, la respuesta es invariablemente la misma. Algunos muchachos llegan angustiados por no poder concluir el trámite de

inscripción, o poder cumplir tal o cual diligencia.

Los compañeros amablemente les explican a los jóvenes el motivo del cierre de la Universidad y también, recurrentemente, los muchachos indagan hasta cuando se mantendrá la medida. Nadie, quien sabe si las autoridades, el rector, el gobernador o el secretario Héctor Larios tienen una respuesta. El consejo es el mismo, "revisen la prensa, los portales, manténganse informados".

En la puerta principal de la Universidad de Sonora el profesor Francisco Luna Preciado, reconocido académico del Departamento de Letras y Lingüística, confió en que exista un arreglo entre las partes, pero dijo que de ninguna manera a los universitarios le pueden retener parte de su aguinaldo. El escritor, calificó como necesaria la medida de presión para poder ser escuchadas las demandas de los académicos.

Mientras tanto las guardias se alistan para entrar en acción, a partir de las 7:00 horas del jueves 12.

El conflicto de los aguinaldos en las redes sociales

Jorge Cortez Las licenciaturas en el sur del estado se cerraron por falta de matrícula y porque en la actualidad los estudiantes tienen más preferencia por otras carreras acorde a las necesidades actuales, es importante primero informarse antes de opinar, todo esto comentado en buen plan para evitar discusiones sin sentido por causas ajenas a la institución. Afortunadamente se abrieron otras carreras atendiendo la demanda actual pero el estado sigue en el empeño de no apostarle a la educación ni al desarrollo social dedicándose a construir megaobras para "dejar huella" y justificar gastos.
Hace 3 horas · Me gusta · 👍 2

Joel García Muchas felicidades por la decisión del Staus! Hay que presionar a la clase política sonorense. Son chingaderas que por los oscuros intereses de dos grupos que practican la política-ficción, y que son expertos en el arte de la simulación, se encuentran prácticamente paralizado el sector económico de la entidad. No se rajen! saludos y un abrazo solidario!
Hace 4 horas · Me gusta · 👍 3

Jorge Cortez Se dice que estos faltantes son el resultado de la mala administración gubernamental, el poco interés de las necesidades sociales y educativas y la búsqueda de poder mediante el apoyo por cuotas procedente de las arcas estatales hacia los diferentes partidos, en este caso, de nuestro gobernador hacia Ernesto Cordero, el candidato del presidente. Esto es lo que mucha gente piensa y siente y que se volverá más evidente a medida que avancen las campañas locales y nacionales :(
Hace 3 horas · Me gusta · 👍 2

Luli Márquez Villanueva comento aquí para que no se malinterprete mi intención.. hoy por la tarde vi a un grupo de estudiantes (o jóvenes con mochila) que discutían con un maestro (o adulto sin mochila) a través de la puerta cerrada de la Universidad y fue que me desconecté del trabajo (de donde venía) y me acordé que no les han pagado a los universitarios "la segunda parte" de su aguinaldo, y me dije que seguramente por eso habían cerrado, mi pensamiento iba diciéndome que qué bueno que tuvieran esa capacidad de respuesta -aparentemente- organizada y rápida y que estuvieran prestos y dispuestos a defender sus derechos y, de alguna manera, al mismo tiempo el derecho de los asalariados en general (aunque no todos recibimos "segunda parte") y así.. pero luego ese "hilo" se cortó cuando me acordé que hace unos meses, cuatro o cinco, el rector de la Universidad anunció que cerraba varias licenciaturas en la unidad sur, cuestión de por sí grave, con un argumento tan terrible que llegaba a infligir dolor físico y.. nadie dijo nada. Entonces tuve que pensar que es una cuestión de pesos, tristemente, nos movemos sólo si nos tocan la bolsa, y somos capaces de elaborar los más valiosos e irrefutables argumentos y no cejar en la defensa de nuestros derechos, pero sólo por dinero.. el que sea.
Hace 4 horas · Me gusta · 👍 3

A P Arballo Peregrino STAUS cuidado que esto ya parece más movimiento político que una cuestión laboral...cuiden su discurso
Hace 4 horas · Me gusta

Luis Felipe Larios STAUS cuidado ??... de qué ??... de quiénes ??
mmmm, no me gusta ese nivel de "argumentar" un hecho social...
Hace 4 horas · Me gusta · 👍 7

Comité Ejecutivo STAUS

Jorge Rountree Cons

Secretaría General

Jesús Benito Pérez Valenzuela

Secretaría del Interior

Sergio Barraza Félix

Secretaría de Trabajo y Conflictos

Eusebio Francisco Flores Barraza

Secretaría de Relaciones

Felipe Larios Velarde

Secretaría de Organización

Alfredo Rodríguez Soto

Secretaría de Finanzas

Nora Claudia Sandoval Inda

Secretaría de Asuntos Académicos

Gustavo Adolfo Salas Minjárez

Secretaría de Educación, Cultura y Formación Sindical

Ana Mónica Preciado Sánchez

Secretaría de Previsión Social

Rafael Morales Castro

Secretaría de Deportes

Cuauhtémoc Encinas Escárrega

Secretaría de Actas y Archivo

Staus al Día

Santos Joel Montoya Haro

Secretaría de Comunicación y Propaganda

Amilcar Peñuñuri Soto

Redacción

Christian Gpe. Ortiz Salomón

Diseño y formación

Hugo Emmanuel Valle Rivas

Diseño y fotografía

Cesar Saul Gómez Lapizco

Diseño y redacción

Tiraje: 1000 ejemplares

Imprenta STAUS

Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora

Hermosillo, Sonora.

2012

El Movimiento de Enfermería se fortalece Por la salud de la Universidad de Sonora

Maestras de la Delegación de Enfermería cumplen hoy 9 días con la toma de la Jefatura del Departamento y después de obtener el apoyo de todas las delegaciones sindicales en la Asamblea General Extraordinaria celebrada el día de ayer, continuarán con las acciones que previamente se habían discutido en el Consejo General de Delegados del 9 de Enero.

Como se recordará, la Delegación de Enfermería solicita desde diciembre reponer un concurso de oposición y reconsiderar el dictamen emitido por el Consejo Divisional este año, por ello mantiene cerrado el acceso a la Jefatura de Departamento desde el miércoles 4 de enero. El argumento fuerte de la inconformidad está centrado en la falta de transparencia y la manipulación de las cifras que finalmente alteraron el resultado.

Después de una exposición detallada del conflicto por parte de la maestra Lourdes Rosario Tirado Ochoa, donde enfatizó la insensibilidad de autoridades involucradas, el CGD acordó tomar medidas más drásticas que van del cierre total de las instalaciones de Enfermería y de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud, hasta el paro escalonado

en todas las delegaciones de la Universidad.

El movimiento de Enfermería se ha distinguido por el apoyo recibido por el actual Comité Ejecutivo del STAUS y de manera muy sentida por cientos de maestras y maestros que aplauden la iniciativa de empezar a tratar en la



agenda de negociaciones del sindicato una discusión que hasta ahora se había postergado.

El testimonio de la maestra Lourdes Rosario Tirado, que se encuentra en la página *Staus en Línea* y alojado en el canal *YouTube*, ha recibido cerca de 300 visitas en tan sólo dos días.

En una ejemplar jornada, el día de ayer repartieron más de mil volantes fuera del campus, donde exponen su “lucha por la salud de la Universidad de Sonora”

LA UNIVERSIDAD NO ES UN MERCADO

NO

a la simulación
a la discrecionalidad con la que actúan las autoridades
al poder que corrompe a los Consejos Divisionales
a los Concursos de Oposición amañados
a la complicidad que tanto daño hace a la Comunidad Académica
a la Corrupción que han generado los que sólo buscan el poder
a las mafias que solo buscan cómplices
al nepotismo y al amiguismo practicado desde la administración

No podemos seguir ocultando en la Universidad de Sonora estas prácticas: concursos y contrataciones de personal promovidas por Jefes de Departamento, Directores (as) de División y Rectoría para beneficiar a sus grupos de poder sin importar perfil, grado académico experiencia profesional, trayectoria y demás aptitudes dignas del ejercicio docente

Las maestras de Enfermería también luchamos por la salud de la Universidad de Sonora

Apoya nuestra causa